
 

Los remedios subieron alrededor de un 20%:“Me
parece que el libre comercio no es tan aplicable a los

medicamentos”

La inflación no da tregua, y lastima cada vez con más fuerza los bolsillos de los
argentinos. En ese sentido, durante la primera semana de diciembre los medicamentos
subieron alrededor de un 15 %. De hecho, algunos laboratorios remarcaron más del 50 %.
«Se terminó el convenio que tenía la industria farmacéutica con el gobierno nacional. Por
ello, el primero de noviembre se actualizaron las listas en un 15 %. Luego, a mitad de ese
mismo mes, hubo una segunda actualización que rondó el 13 %. Se acumuló un alza de
alrededor del 27 %, pero si se tiene en cuenta solo los laboratorios internacionales, ese
aumento aún pudo ser un poco más. Ahora en diciembre también hubo subas. Algunos
laboratorios han fijado nuevos valores por encima del 20 %. Es decir que en algunos
medicamentos hubo un incremento de hasta el 50%», indicó a FM Vos 94.5 Mario
Valestra, presidente del Colegio Farmacéutico de Mendoza.
«Los precios de los medicamentos estuvieron prácticamente congelados desde agosto a
octubre. Estamos muy preocupados, nosotros no somos formadores de precios. Los
valores los fija la industria farmacéutica. Lamentablemente es una situación muy compleja
para todos. La gente no la está pasando bien», advirtió.
Después, comentó cuáles han sido los productos que más registraron subas. «En
principio, hay que aclarar que los aumentos no se dieron en forma horizontal. Eso no
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significa que todas las marcas comercializadas por los laboratorios líderes hayan
registrado el mismo porcentaje de aumento. Estamos hablando de una estadística
promedio. Algunas marcas subieron más y otras menos», señaló Valestra.
Por otra parte, se refirió a la situación tensa que atraviesa el sector con los pagos de las
obras sociales. «Los pagos a 60 o 90 días son inviables. No se puede sustentar un tipo de
convenio así, porque las farmacias se van descapitalizando. Es lógica pura, pero ese es
un problema que se nacionalizó con el conflicto de la obra social IOMA que es propia de
la provincia de Buenos Aires.
El escenario en Mendoza es totalmente distinto, PAMI está al día en todo el país. OSEP
también cumple con los pagos», aseguró el presidente del Colegio de Farmacéutico de
Mendoza.
«Acá lo que está en discusión son otras obras sociales sindicales o prepagas que pueden
tener atraso. La verdad es que en este contexto inflacionario va a ser muy difícil poder
seguir sosteniendo esos convenios», alertó.
Al final de la nota, contó acerca de las expectativas que hay en el sector de cara a la
asunción de Javier Milei como presidente de la Nación. «No puedo predecir lo que va a
pasar. Sería hasta irresponsable de mi parte. Sí estoy convencido de que el medicamento
es un bien muy sensible que no fija su valor como se hace en los otros productos. No es
lo mismo un par de zapatos que si quiero los compro o no, según su precio, que necesitar
un remedio. Me parece que el tema de la oferta y la demanda o el libre comercio no es tan
aplicable a los medicamentos. Me parece lo más lógico que haya reglas y restricciones.
Esa es mi opinión, no soy un especialista en comercio», finalizó.
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